

はぐくむ光 のびる若芽

233

母子 中岡恵美子

最近の私は、自分が子どもの頃には気づかなかつた親の優しさや親の大変さをとても感じじるようになりました。

我が家は 中学2年 生の一人娘・里香と主 人の両親、私たち夫婦 の5人家族です。

私の身長を追い越してからの里香は、私と対等、時には挑戦的な言葉や態度が見られるようになつてきました。里香が幼い頃は、それなりにうまく叱れていたのですが、今思い返してみると、私だけが満足していく、里香は納得していなかつたのかもしません。

私の叱り方は、とても感情的で、私が受けた悲しさや怒りや辛さなどを単に里香にぶつけていただけかもしれません。一方、主人の叱り方は、とても冷静です。声を荒げたり、

あって難しい…



威圧的になることはあま
りなく、穏やかに、しか
し毅然と話すのです。そ
のせいか、里香は主人に
対してとても敬意をはらつ
た態度で接します。私も
『もうありたい』と思うの

しません。私も人並みに、思春期の子どもに関する本を読んだり、話を聞いたりしていま
すが、自分の子となると何故か、感情的に…。
“うれしいときは感情的に、怒ったときは理性的に接する” そう努

長寿の秘訣

もうすぐ100歳になるのに腰は曲がらず、元気に畠仕事もしています。耳は少し遠いのですが、自分のこともきちんと行う伊藤さんの長寿の秘訣をご紹介します。

行き、どれだけ大きくなつたかな。水は。肥料は。と野菜に手をかけて育てることが楽しくて。」と笑顔で話す伊藤さん。畠仕事の話を聞いて、伊藤さんの元気を分けてもらつた気がします。

◎よくよしない
家族や友達の不幸など大変辛いことがあっても「さあ、がんばるぞ」と元気に畠仕事をします。気持ちの切り替えがすぐにでき、精神的にもとても強い人です。だからこそ、若く元気でがんばつていらざると実感しま

◎生きがいがある
伊藤さんは15、
農作業をしている。
野菜づくりはとて

午後8時には床に入ります。
家で食べる食事は伊藤さんが丹誠こめて作った野菜中心の食事です。

今月の顔 シリーズ(65)

シリーズ(65)

事もしつかり担つています。

伊藤たつさん (99歳)
(屋垂六区)

◎何でも自分でする
人に頼むのが気の毒とい
う気持ちをいつも持つてい
るので、最初から最後まで
何でも自分で行う責任感が
あります。家族は、けがな
どしないよう温かく見守っ
てくれています。



(保健師)
高橋

◎家の役割

煙は全部で九畳あります。毎年3月、ジャガイモから始まり、季節の野菜をたくさん作っています。「毎日煙に